



Mi Universidad

Ensayo

Casandra Solis Pinto

Parcial 4

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Diciembre del 2023.

La antropología es la ciencia, el estudio de las enfermedades del hombre siendo su finalidad estudiar, diagnosticar, prevenir, tratar y curar los males de la humanidad.

La antropología busca comprender las dimensiones culturales, sociales y biológicas de la salud, nos beneficia en la creación de un entorno más sano y equitativo con la relación médico-paciente, ayudándolo a entenderlo y brindándole un análisis certero y a la hora del tratamiento poder completarlo correctamente. Como anteriormente mencionado la antropología médica tiene gran realce en la medicina, la antropología social brinda las mismas ventajas en medicina. La antropología también se centra en comprender las diferencias culturales en la concepción y el manejo de la enfermedad, los sistemas de curación tradicionales, y la relación entre los profesionales de la salud y los pacientes, así como los sistemas de salud en diferentes contextos. Esto quiere decir que la antropología es una herramienta que ayuda a nosotros los profesionales en la salud, a encontrar métodos para personas cerradas con sus creencias u costumbres que intervienen en nuestro procedimiento médico. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea las cuales serían, la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología. Saltando al origen de la vida y la evolución de las especies, hablando de este tema hacemos referencia a la macroevolución, es decir, seres humanos de una especie producen series de otra especie por generación, donde surgirá el darwinismo, que es la explicación científica por Darwin para la evolución de la humanidad. El origen del hombre, La teoría del hombre, a lo largo de la historia de la filosofía, ha sido una búsqueda constante para comprender la esencia y la naturaleza de la humanidad. Desde las antiguas civilizaciones hasta las teorías contemporáneas, diversas perspectivas han intentado arrojar luz sobre el enigma que es el ser humano. Este ensayo explora algunas de estas teorías, reflexionando sobre la complejidad y la diversidad de la experiencia humana. Las características psicológicas de los primates se refieren a la relación entre la mente y el cuerpo, algunas de las. Características psicopáticas más relevantes en los primates son estrés y ansiedad, afrontamiento, socialización, autoconciencia y la expresión emocional. El trabajo y lenguaje en el proceso de homonización del hombre lo más destacado de la homonización del hombre, es el proceso de evolución del hombre donde destacan la llama de los dedos, el dedo pulgar, la velocidad, el pene colgando libremente, las glándulas mamaria, memoria fotográfica. Sistemas de símbolos y significados son fundamentales para la comprensión y comunicación en todas las culturas. Estos sistemas se refieren a la forma en la que las personas asignan significado a los objetos, acciones y fenómenos que los rodean. Los símbolos pueden ser palabras,

gestos, colores u otros elementos que utilizan para representar ideas y conceptos abstractos. En el ámbito de la medicina, el modelo médico hegemónico se refiere al enfoque dominante en la práctica médica occidental. Este modelo se basa en la biomedicina que se centra en la enfermedad como un fenómeno físico y utiliza métodos científicos para diagnosticar y tratar las enfermedades. En este enfoque, se considera que la causa de enfermedades principalmente biológica y se busca la curación a través de la intervención médica como medicamentos o cirugías. Por otro lado la medicina tradicional mexicana es un sistema de prácticas y creencias relacionadas con la salud que ha sido transmitido por generación en generación en México. Esta medicina se basa en una visión holística del cuerpo y la enfermedad, considerando aspectos físicos, emocionales y espirituales. La medicina tradicional mexicana utiliza una variedad de recursos terapéuticos como plantas medicinales, rituales, masajes, para promover la salud y tratar las enfermedades. Por otra parte, los síndromes filiales son padecimientos que surgen por un susto o una sorpresa ya sea positiva o negativa, por ejemplo un accidente o algo que no podemos evitar. Por tal motivo el cuerpo se suelta energía que también se conoce como desguace seca la boca, tiemblan las piernas ya que el cuerpo tiene que expulsar esa energía que nociva para la salud y esta es expulsada por la orina. Aspectos antropológico de la relación médico paciente también es un tema de interés en antropología médica. El contexto de los síndromes filiales en esta relación puede ser analizada desde una perspectiva antropológica, considerando los aspectos socioculturales que influyen en la forma en la que los agricultores y los expertos en agricultura interactúan con las plantas enfermas, por ejemplo la creencia culturales de la naturaleza y las prácticas tradicionales del tratamiento puede influir en decisiones de qué tomar para abordar los síndromes filiales. además la antropología médica. También juega un papel importante en la salud pública la comprensión de los factores socioculturales que contribuyen a la aparición y propagación de los síndromes filiales. Puede ser fundamental para el desempeño y estrategia de prevención y tratamiento. Por ejemplo al considerar las prácticas agrícolas tradicionales los conocimientos locales es posible desarrollar enfoques más efectivos y sostenibles para abordar estos trastornos. Al agregar los síndromes filiales en estos dos temas tendremos el poder enfatizar más en el tema, ya que los síndrome filiales estarán enfocados o introducidos dentro de estos temas y nos ayudan a entender mayormente. El análisis del ciclo vital de la estructura familiar es una teoría que describe los diferentes etapas que atraviesan las familias a lo largo de sus vidas. Estas etapas son generalmente cinco, aunque pueden variar según las circunstancias de cada familia. Formación: En esta etapa, una pareja decide unirse y formar una familia. Pueden casarse o simplemente vivir juntos. Durante este período, se establecen las bases de la

relación y se definen los roles y responsabilidades de cada miembro. Expansión: Una vez que la pareja ha establecido su relación, es común que decidan tener hijos. Esta etapa implica la crianza y educación de los hijos. Los padres deben adaptarse a los cambios y desafíos que conlleva la crianza, como la falta de sueño, el equilibrio entre el trabajo y la familia, entre otros. Etapa intermedia: Esta etapa se produce cuando los hijos crecen y se vuelven más independientes. Los padres pueden enfrentar desafíos como el síndrome del nido vacío, donde experimentan sentimientos de pérdida y adaptación a una vida sin hijos en casa. También pueden surgir cambios en la relación de pareja, ya que ahora tienen más tiempo para dedicarse el uno al otro. Etapa tardía: En esta etapa, los hijos han dejado el hogar y los padres se enfrentan a la jubilación y el envejecimiento. Pueden experimentar cambios en la salud y en sus roles como abuelos. La pareja debe adaptarse a la vida sin hijos en casa y encontrar nuevas formas de disfrutar su tiempo juntos. Etapa final: Esta etapa se refiere a la pérdida de uno o ambos miembros de la pareja. Los sobrevivientes deben enfrentar el duelo y adaptarse a la vida sin su compañero. Pueden buscar apoyo emocional de amigos y familiares para superar esta etapa.

Conclusión, la antropología tiene muchas ramificaciones donde es empleada, nos ayuda para el entendimiento hacia nuestro paciente, con sus culturas, creencias y tradiciones, por eso mismo la antropología es muy importante en el ámbito médico para generar la confianza médico-paciente y poder ayudar.

Referencia:

- 1.- Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39). <https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>
- 2.- QuertsMéndez, O., OrozcoHechavarría, O., MontoyaRivera, J., BeltránMoret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- 3.- Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190–205. https://www.fundacionpfeizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf
- 6.- Pardo, A. (n.d.). EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN DE LAS ESPECIES: CIENCIA E INTERPRETACIONES [THE ORIGIN OF LIFE AND THE EVOLUTION OF THE SPECIES: SCIENCE AND INTERPRETATIONS]. <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>
- 7.- Origen y evolución del ser humano - Revista ¿Cómo ves? - Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM. (n.d.). www.comoves.unam.mx. <https://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>.
- 8.- Investigación y Ciencia. (n.d.). *Investigación Y Ciencia*. <https://www.investigacionyciencia.es/>
- 9.- ADnimalsfree. (n.d.). *Adnimalsfree.org*. <https://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>
- 10.- Contribuciones desde Coatepec. (n.d.). <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>
- 11.- Serrano, S. (2003, October 1). Proceso de hominización y lenguaje. *Revista Método*. <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>
- 12.- César Ceriani Cernadas El poder de los símbolos. *Magia, enfermedad y acto médico* (2006). https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

13.- Menéndez, E. (n.d.). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural Hegemonic medica] model: Cultural and technical considerations.MENENDEZ E. Retrieved November 18, 2023, from <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0e3fce4aff899dbe715e9154af9c54ee.pdf>

14.-Secretaría de Salud. (2019). Medicina Tradicional. Gob.mx. <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/medicina-tradicional>

15.- UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MEXICO FACULTAD DE MEDICINA ANTROPOLOGÍA MÉDICA. (n.d.). http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdfsequence=1

16.- Alonso, B., Díaz, A., Cañones, J., Pj, G., Camacho, F., Gonçalves, A., Sendin, R., De La Serna De Pedro, J., & Camino, S. (n.d.). http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

17.- Diaz Bernal, Zoe, Aguilar Guerra, Tania, & Linares Martin, Xiomara. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. Revista Cubana de Salud Pública, 41(4). http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009

18.- Reyna, J. M., Salcido, M. R. E., & Arredondo, A. P. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. Alternativas En Psicología, 17(28), 73-91. http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007